
Ratsrede zum Haushalt 2008 
Sehr geehrter Ratsvorsitzender, Herr Bürgermeister,  
meine sehr geehrten Damen und Herren 
 
Sie haben von meinen Vorrednern schon vieles an  Zahlen und Fakten 
zum Haushaltsplan 2008 gehört, ich möchte mich deshalb auf einige 
wenige Anmerkungen beschränken. 
 
Den letzten Haushalt haben wir Anfang dieses Jahres beschlossen und 
seit dem hat sich einiges in unserer Gemeinde getan: 
Die Anfang des Jahres eröffnete Kinderkrippe ist voll ausgelastet, 10 
weitere Kinder sind in der Krippe in Wiefelstede untergebracht und es 
gibt eine Warteliste. Somit hat sich meine Prognose bestätigt und wir 
werden über die Schaffung von weiteren Krippenplätzen in unserer 
Gemeinde nachdenken müssen, zumal die Sozialstation die zur Zeit 
genutzten Räume selber überplant. 
 
Der Ausbau der Oldenburgerstrasse hat zu einer Aufwertung der 
Ortsdurchfahrt geführt und weitere Parkplätze geschaffen, die aber 
noch nicht ausreichen. Wir sollten endlich darüber nachdenken den 
Aulavorplatz wenigstens an den Wochenenden und nach Badarf zu 
öffnen und den Kunden als Parkfläche zur Verfügung zu stellen. 
Einen Antrag dazu werden wir in Kürze stellen.   
 
Der Kindergarten Wahnbek ist durch einen Anbau dem Bedarf 
angepasst worden und der Kindergarten Voßbarg wird zeitnah um 
eine Nachmittagsgruppe erweitert. 
Durch das beitragfreie dritte Kindergartenjahr hat sich der Bedarf 
an Ganztagsplätzen verstärkt, ebenso wie die Nachfrage nach Früh- 
und Spätdiensten und Mittagessen in unseren Kindgärten. Die 
Beköstigung erfolgt teilweise durch die Küche des Altenzentrums, die 
noch weitere Kapazitäten frei hat. 
Die Schule Voßbarg plant ab August 08 den Ganztagsschulbetrieb, 
diese Entwicklung begrüßen und unterstützen wir besonders. 
 
Nach der Sanierung des Turnierplatzes und der Sportfläche Hahn-
Lehmden greift nun das Freisportentwicklungskonzept. 
Umfangreiche Sanierungen stehen in den nächsten Jahren an. 
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Zunächst wird  die Fläche in Wahnbek saniert und  in Rastede  
überplant. Der Fachausschuss wird sich inhaltlich mit diesen Themen 
Anfang des Jahres beschäftigen. Berücksichtigung findet hier 
besonders der Sport für Kinder und Jugendliche, aber auch der hohe 
Stellenwert des Seniorensports. 
 
Besonders begrüßen wir die Bereitstellung eines Budgets für die 
Feierlichkeiten zur 950-Jahr- Feier unserer Gemeinde. Nachdem in der 
Arbeitsgruppe „Kultur und Tourismus“ viel ehrenamtliches 
Engagement gebündelt und eine Vielzahl von Vorschlägen erarbeitet 
wurden, ist durch die festgelegten Summen für die Aktivitäten und 
den Kulturpreis Planungssicherheit gegeben.   
 
Kurzfristig haben wir die Zuschüsse für den Neubau der Turnhalle 
und Geschäftsstelle des VFL in unserem Haushalt aufgenommen, 
um die in Aussicht gestellten Zuschüsse nicht verfallen zu lassen. 
 
Obwohl im Fachausschuss am 11.12.06  die Planungen für die 
Vollsanierung bzw. Neubau der kleinen Sporthalle ebenso einstimmig 
beschlossen wurden wie die Überplanung und Sanierung der 
Umkleideräume und des Sanitärbereichs im Hallenbad, finden sich 
beide Maßnahmen im Haushalt 2008 nicht wieder.  
Beim Hallenbad reden wir über 550 000 €, bei der Turnhalle von 1,4 
Mill. €. 
Besonders ärgerlich ist, das die Maßnahme in Hallenbad als 
Attraktivitätssteigerung betitelt wird, es ist Sanierungsbedarf. 
Wir haben uns alle das Sparen auf unsere Fahnen geschrieben, Fakt 
ist aber, dass man an notwendigen Sanierungen auf Dauer nicht sparen 
kann, man schiebt sie nur vor sich her. 
 
Auch wir wollen einen ausgeglichen Haushalt, nur hätten wir uns 
andere Prioritäten gewünscht. 
In der Hoffnung, dass wir die Umsetzung unserer politischen 
Beschlüsse aus den Fachausschüssen im Haushalt und im 
Stellenplan wieder finden werden, stimmt die FDP dem Haushalt 
2008 zu.   




